

## Demandeurs d'asile en Belgique

*Depuis l'été passé, nous remarquons pour la première fois depuis longtemps une augmentation du nombre de demandeurs d'asile. Les conflits en Syrie et en Irak jouent un rôle dans cette augmentation.*

Au cours du mois d'août 2014, 1.580 demandes d'asile ont été introduites en Belgique (contre 1.294 en août 2013). 16% de ces demandes sont le fait de Syriens, qui représentent le groupe le plus important. Bien que le conflit en Syrie ait commencé en 2011, l'afflux de réfugiés syriens était resté jusqu'à relativement bas par rapport aux autres pays européens. Mais les choses sont en train de changer.



En dehors de la Syrie, de nombreuses demandes d'asile ont également été introduites par des personnes venues d'Erythrée, d'Afghanistan, d'Irak, de Russie, de Guinée, de République démocratique du Congo, d'Albanie et de Somalie.

isolées (8%). Près d'un demandeur d'asile sur 4 est mineur d'âge. Les mineurs d'âge qui sont non accompagnés représentent pour le moment environ 4% du total des demandeurs d'asile.

### Protection

En raison du nombre croissant de demandes d'asile depuis les zones de grand conflit, le taux de reconnaissance augmente également. En 2014, la protection a été accordée par le Commissariat général aux réfugiés et aux apatrides dans 46% des cas. L'année passée, le taux moyen de reconnaissance s'élevait à 27%.

Les réfugiés syriens ont 95% de chance de se voir accorder une protection. Soit ils sont reconnus comme réfugiés, soit ils reçoivent un statut de protection provisoire.

### Dans les centres d'accueil

Environ 13.000 demandeurs d'asile séjournent actuellement dans le réseau d'accueil de Fedasil et de ses partenaires. Certains d'entre eux résident dans des centres d'accueil collectifs, d'autres habitent dans les initiatives locales d'accueil des CPAS et des partenaires.

Le top 5 des nationalités dans les centres d'accueil sont : la Guinée, l'Afghanistan, la Russie, le Congo et la Syrie. La plupart des résidents sont ici avec leurs familles (59%). Mais il y a également beaucoup d'hommes isolés (29%) et de femmes

Plus d'info : [www.cgra.be](http://www.cgra.be)

Quadrimestriel du centre  
d'accueil de Florennes  
Rue Henry de Rohan Chabot 120  
5620 Florennes

contact  
Barbara Willems  
T 071 68 11 32  
[info.florennes@fedasil.be](mailto:info.florennes@fedasil.be)

mise en page: Fedasil  
photo: Fedasil, Pauline Beugnies  
imprimeur: Fedopress  
e.r. Xavier Grosjean

octobre 2014 • LETTRE D'INFO • centre d'accueil de Florennes



**fedasil**  
AGENCE FEDERALE POUR  
L'ACCUEIL DES DEMANDEURS D'ASILE

[www.fedasil.be/florennes](http://www.fedasil.be/florennes)

## Préface

*Les saisons passent et ne se ressemblent pas...*

*Vous qui vivez dans l'entité, vous avez l'habitude de rencontrer des gens 'venus d'ailleurs'. Mais savez-vous d'où ils viennent ?*

*Le flux de demandeurs d'asile n'est pas constant. Vous l'avez probablement remarqué, il y a des périodes d'affluence variables. Cela dépend principalement des conditions politiques des pays d'origine.*

*Nous avons eu longtemps des personnes venant d'Albanie, du Kosovo ou de Serbie, mais ces régions sont maintenant sur la liste des pays sûrs. Aujourd'hui, nous recevons plus massivement des gens venus de nouvelles contrées, et principalement d'Erythrée et de Palestine. Les arrivées en provenance de la Guinée Conakry et de l'Afghanistan restent quant à elles stables.*

*Si quelques personnes ont pour langue maternelle le français, celles-ci restent rares. Et notre travail au quotidien est un réel exercice de style pour se faire comprendre d'un côté comme de l'autre. J'en profite donc pour faire un appel à bénévoles : nous cherchons des professeurs de français et des personnes pour encadrer l'école des devoirs. Si le cœur vous en dit, n'hésitez pas à contacter Nadia ou Marlene au 071/61 01 32.*

*Barbara WILLEMS, Contacts Externes*

## De la Syrie à la Belgique

Cet automne, 75 réfugiés syriens vont arriver en Belgique grâce au programme de réinstallation. Ayant fui la guerre civile en Syrie, de nombreuses familles, enfants, hommes ou femmes seuls, ont trouvé refuge dans les pays voisins. Mais compte tenu de leur grande vulnérabilité, certains réfugiés vont être réinstallés dans un autre pays d'accueil. La Belgique, tout comme bon nombre d'autres pays européens, accueille une partie de ces réfugiés.

L'intégration du groupe des 75 Syriens commencera dans l'un des centres d'accueil de Fedasil pour une durée

d'environ 6 semaines. Ils auront ensuite leur propre logement grâce au concours d'un CPAS, et seront accompagnés par une ONG pendant douze mois minimum.

Plus d'information sur la réinstallation : [www.reinstallation.be](http://www.reinstallation.be).



## Portes ouvertes

**Les portes ouvertes se tiendront le jeudi 6 novembre de 13h à 17h30. Sont invités les étudiants de l'enseignement supérieur.**

Cette année, nous avons mis sur pied nos portes ouvertes spécifiquement pour les étudiants de l'enseignement supérieur. Durant une après-midi, nous leur présenterons les métiers de l'accueil : service social, service médical, éducateurs de la structure MENA, équipe cuisine, économat, scolarité, animation... Tout ce qui fait tourner notre petit monde professionnel.



Le concept sera d'attirer les étudiants au contact des différents services grâce à des activités insolites. Ils recevront le même accueil que les demandeurs d'asile, devant remplir le même chemin d'intégration.

De 13h à 16h, ils déambuleront dans le centre librement afin de remplir les tâches ordinaires qui rythment la vie de nos résidents. Des activités atypiques auront lieu pour créer le contact et briser la glace. Mais il y aura aussi des présentations plus traditionnelles ou la possibilité de participer à une activité instructive. Chaque service y a mis du sien pour colorer l'événement.

De 16h à 17h30, un bal folk permettra à nos publics de se rencontrer de manière ludique et festive avec le groupe A+ dans le bus

Des écoles de Namur et Charleroi ont déjà manifesté leur intérêt. Si le cœur vous en dit, manifestez-vous !

### Contact externe :

Barbara WILLEMS  
[barbara.willems@fedasil.be](mailto:barbara.willems@fedasil.be)  
T 071/61 01 35

### Sur Facebook :

Amis de Fedasil (Florennes)

## Télex

**L'hiver est à nos portes et certains besoins se font sentir.**

Nous cherchons en priorité :

- des chaussures et vêtements pour hommes
- du matériel de foot (même si tout le matériel sportif est le bienvenu)
- des vélos, en bon ou mauvais état (nous pouvons récupérer les pièces sur ceux en moins bon état).

Mais également de vieux objets qui traînent dans vos armoires pour nos ateliers créatifs, tels que : fil en coton, anneaux de porte-clés, feutrine, corde, fil de fer malléable, laine/coton, boutons, élastiques, lacets, épingles à nourrice, tirettes, vieux t-shirts (non tachés), écharpes, gants, bonnets et chaussettes adultes (si possible colorées et/ou lignées), scoubidou, perles de toutes sortes, tricots.

Pour les ateliers, les dons sont à adresser à l'attention de Charlotte et Julie. Vous pouvez déposer vos dons à l'accueil du centre ou nous appeler. Nous pouvons également nous déplacer.

### Contact :

Service  
Economat  
T 071/68 11 38



## Agenda des activités

**Jeudi 6/11 de 13h à 17h30**

**Portes ouvertes** pour les étudiants de l'enseignement supérieur.  
13h à 16h, visite interactive des services  
16h à 17h30, bal folk !

Contacts et infos dans l'article principal

**Mercredi 3/12 après-midi**

**Saint Nicolas** passera par chez nous ! Il sera là pour tous. Il n'a pas encore donné beaucoup d'infos mais quand nous recevrons celles-ci, nous ne manquerons pas de les communiquer dans 'Le Florennes 2014' (mensuel Foyer Culturel).

Bloquez la date, il vient avec des bonbons et un invité surprise...

### Contacts et infos :

Isabelle Devaux - T 071/68 11 00